

Caramel le coq courageux

Conte • 9 ans et plus



Chapitre 1 : Le coq et les poules

Il était une fois, dans une ferme paisible, un coq nommé Caramel. C'était un coq fier et courageux qui aimait protéger ses poules. Il avait une voix forte et puissante qui résonnait dans toute la ferme chaque matin lorsque le soleil pointait à l'horizon. Les poules de Caramel étaient fières de leur coq et le considéraient comme leur protecteur.

Cependant, un jour, un renard malin et rusé arriva dans la ferme. Il avait repéré les poules et cherchait un moyen de les attraper. Le renard commença à rôder autour de la ferme, guettant le moment parfait pour attaquer. Les poules, qui ne savaient pas à quoi ressemblait un renard, se comportèrent comme d'habitude. Elles picoraient dans la cour, cherchaient des vers et bavardaient entre elles.

Le coq Caramel, quant à lui, était en train de faire le tour de la ferme et de surveiller ses poules. Il avait remarqué le renard depuis quelques jours et se méfiait de lui. Il avait entendu parler de la ruse des renards pour attraper les poules et savait qu'il devait protéger les siennes. Chaque fois que le renard s'approchait de la ferme, Caramel lançait un cri fort pour avertir les poules.

Mais les poules ne prenaient pas les avertissements de Caramel au sérieux. Elles pensaient que le coq était paranoïaque et qu'il n'y avait pas de danger. Caramel était déçu et perplexe. Comment pouvait-il convaincre les poules que le renard était un danger pour elles ?

Chapitre 2 : Le coq et le chat

Un jour, Caramel rencontra un chat dans la ferme. Le chat était ami avec le coq et connaissait bien les habitudes des poules. Caramel lui expliqua son problème avec le renard et demanda conseil au chat. Le chat sourit et dit :

« Les poules ne croient que ce qu'elles voient. Si tu veux les convaincre qu'il y a un danger, tu dois leur montrer. »

Caramel comprit le conseil du chat et décida de le suivre. Il élaborait un plan pour faire peur au renard et montrer aux poules que le danger était réel. Il rassembla toutes les poules et leur expliqua le plan. Les poules étaient sceptiques, mais elles décidèrent de suivre Caramel.

Le soir même, Caramel et les poules commencèrent à mettre en place leur plan. Ils se cachèrent dans les buissons près de la ferme et attendirent que le renard arrive. Le renard, pensant que la ferme était sans défense, sauta par-dessus la clôture et se dirigea vers les poules. C'est alors que Caramel s'écria :

« Attention poules, le renard arrive ! »

Le renard, surpris, se retourna et vit Caramel et les poules qui le regardaient. Il comprit immédiatement que la ferme n'était pas sans défense et s'enfuit en courant.

Les poules étaient impressionnées par le courage de Caramel et remercièrent le coq pour les avoir sauvées. Elles commencèrent à écouter Caramel et à le prendre au sérieux.

Chapitre 3 : La leçon de Caramel

Les jours suivants, Caramel utilisait son cri pour avertir les poules de chaque danger potentiel. Les

poules suivaient les conseils de Caramel et se sentaient plus en sécurité. Le renard n'osa plus jamais revenir dans la ferme, sachant qu'il aurait affaire à un coq courageux et bien organisé.

Caramel était fier d'avoir protégé ses poules et se sentait heureux de les voir en sécurité. Mais il avait aussi compris une leçon importante : il ne suffit pas de crier pour être entendu, il faut montrer l'exemple et faire preuve de courage pour être écouté.

Les poules de Caramel avaient appris une leçon tout aussi importante : il est important de faire confiance à ceux qui nous protègent et de les soutenir dans leur mission.

Ainsi, Caramel et ses poules vécurent ensemble en paix et en sécurité, grâce à leur courage et leur confiance mutuelle.

Le quizz : as-tu bien compris l'histoire ?

1) Comment s'appelle le coq de l'histoire ?

- A) Chocolat
- B) Vanille
- C) Caramel
- D) Fraise

2) Quel est le problème dans la ferme ?

- A) Il y a trop de poules
- B) Il y a un chat qui rôde
- C) Il y a un renard qui veut attraper les poules
- D) Le coq est malade

3) Comment les poules réagissent-elles aux avertissements de Caramel ?

- A) Elles lui font confiance et se cachent
- B) Elles ne le croient pas et continuent à picorer
- C) Elles deviennent agressives et attaquent le renard
- D) Elles s'enfuient dans la forêt

4) Quel est le conseil que donne le chat à Caramel ?

- A) De se cacher sous un arbre
- B) De courir très vite
- C) De montrer aux poules qu'il y a un danger
- D) De faire des câlins aux poules

5) Quelle leçon Caramel a-t-il apprise à la fin de l'histoire ?

- A) Il faut toujours avoir peur des renards
- B) Il faut crier fort pour être entendu
- C) Il faut montrer l'exemple et faire preuve de courage pour être écouté
- D) Il ne faut jamais faire confiance à personne

Bonnes réponses :

1) C) Caramel 2) C) Il y a un renard qui veut attraper les poules 3) B) Elles ne le croient pas et continuent à picorer 4) C) De montrer aux poules qu'il y a un danger 5) C) Il faut montrer l'exemple et faire preuve de courage pour être écouté

Glossaire : les mots compliqués de l'histoire

Rusé: Malin, astucieux

Guetter: Observer attentivement et discrètement

Paranoïaque: Qui a des idées de persécution, qui est obsédé par la peur d'être en danger ou menacé

Sceptique: Qui est douteux, qui n'est pas convaincu

Potentiel: Qui est possible, qui peut se produire

Organisé: Bien préparé, bien planifié